

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pergeseran kesempatan kerja dari perekonomian tradisional menuju perekonomian modern telah terjadi di Provinsi Lampung selama periode 2003-2012, itu disebabkan tingkat kontribusi dan pertumbuhan kesempatan kerja dari setiap sektor-sektor memiliki komposisi yang berbeda setiap tahunnya, ditandai oleh menurunnya kontribusi kesempatan kerja dari sektor primer dan tersier serta semakin meningkatnya kontribusi oleh sektor sekunder selama tahun 2003-2012.
2. Pertumbuhan kesempatan kerja di Provinsi Lampung berjalan lambat terhadap kesempatan kerja ditingkat nasional, itu dikarenakan hanya sektor primer seperti sektor pertanian saja yang memiliki kesempatan kerja yang tinggi sedangkan sektor sekunder dan tersier hanya berkontribusi sedikit dalam pembentukan laju pertumbuhan kesempatan kerja sektoral.
3. Daya saing kesempatan kerja Provinsi Lampung dapat dikatakan berdaya saing tinggi itu dikarenakan sektor tersier dan sektor sekunder mengalami laju pertumbuhan kesempatan kerja yang cukup signifikan, sedangkan sektor yang

memiliki daya saing paling tinggi adalah sektor pertanian jika dibandingkan dengan daya saing sektor pertanian di tingkat Nasional.

4. Sejalan dengan penelitian Marlinawati, 2007 jika Mij dan $Cij > 0$ maka sektor tersebut bisa dikatakan unggul, sektor unggulan yang memiliki kesempatan kerja yang besar di Provinsi Lampung adalah sektor sektor pertambangan, sektor industri, sektor listrik, air, dan gas, sektor bangunan, sektor perdagangan, sektor angkutan, sektor jasa dalam penyediaan kesempatan kerja.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, dapat diajukan saran yang sekiranya dapat menjadi pertimbangan dan menjadi masukan bagi pemerintah Provinsi Lampung dalam rangka meningkatkan kesempatan kerja Provinsi antara lain:

1. Perubahan struktural dari perekonomian tradisional ke perekonomian modern telah menyebabkan pergeseran penyerapan tenaga kerja dan kontribusi PDRB di Provinsi Lampung sehingga Pemerintah Provinsi Lampung agar lebih cermat dalam melihat transformasi ekonomi yang terjadi di Provinsi Lampung. Seperti memanfaatkan Sektor potensial/unggulan di Provinsi Lampung tersebut adalah sektor industri yang telah menyerap tenaga kerja lebih banyak serta memberikan kontribusi PDRB yang tinggi terhadap perekonomian di Provinsi Lampung ketimbang sektor-sektor yang lainnya.
2. Pemerintah Provinsi Lampung juga seharusnya memperhatikan pada pergeseran struktur ekonomi, seperti sektor pertanian yang mulai mengalami pergeseran penurunan tenaga kerja akibat transformasi struktur

ekonomi dari tradisional ke perekonomian modern. Maka dari itu sektor pertanian tetap dikembangkan karena penurunan jumlah produksi sektor pertanian akan mengganggu ketahanan pangan di Provinsi Lampung.